

LES NOUVELLES

Juin 2022

Chers amis,

Depuis quelque mois, j'ai consulté les prêtres puis les membres de l'EAP, puis le conseil pastoral (réunissant les 14 coordinateurs de pôles, les membres des équipes paroissiales et de l'EAP ainsi que les prêtres de notre paroisse) et enfin, au cours du mois de mai, les assemblées paroissiales auxquelles chacun d'entre vous était convié.

L'objectif pour moi était d'écouter, partager, discerner ensemble le bien commun de notre ensemble paroissial.

En effet, l'an prochain nous serons trois prêtres au service de notre ensemble paroissial : l'abbé David Kamissoko, l'abbé Jean- Jacques Rouchi et moi-même.

Le père Papin, le père Vincent et Dominique Desvernois quittent en effet notre ensemble paroissial. Nous pourrions nous affliger de ce manque de prêtres (une réalité de notre diocèse) qui va entraîner des changements dans nos paroisses et baisser les bras dans un geste de résignation ; mais nous pouvons aussi ne pas subir ce changement et y voir une occasion de transformation pastorale, celle à laquelle le pape François ne cesse de nous exhorter.

Nous pouvons y voir l'occasion de renforcer les liens entre nos quatre églises et accentuer l'unité entre nos communautés.

Avant de réfléchir à une nouvelle organisation plus profonde, une question centrale et urgente me semble être celle des messes dominicales : nous ne pourrons pas toutes les maintenir et il faudra faire en sorte que deux prêtres puissent célébrer toutes les messes le dimanche.

En effet, les prêtres doivent également pouvoir continuer à assurer l'accompagnement des collégiens et lycéens, les retraites de préparation aux sacrements, l'accompagnement de la préparation au baptême et au mariage qui nous mobilisent souvent les week ends.

Après les consultations que j'ai évoquées ci-dessus, nous avons choisi qu'il y aurait l'année prochaine :

- 1 messe anticipée le samedi soir*
- 1 grande messe le dimanche matin à la cathédrale à 10h30 (au lieu de 11h)*
- 1 messe le dimanche à 9h30 qui restera à Saint-Aubin pour l'enjeu missionnaire autour du marché*
- 1 messe le dimanche à 11h (pour qu'un prêtre célèbre à 9h30 puis 11h)*

Aujourd'hui, j'ai besoin de votre regard pour déterminer dans quelle église la messe anticipée et la messe du dimanche à 11h seront célébrées, conscients de ceux qui seront bousculés par ce changement : les paroissiens de ND de La Dalbade, ND La Daurade et Sainte-Anne.

Mais comme je le disais, nous sommes à la recherche du bien commun de notre paroisse, qui n'est pas la somme des biens particuliers.

La tendance, bien naturelle, serait de vouloir conserver ce que nous avons, que rien ne change ; mais, nous le savons aussi, si nous tirons chacun la couverture à nous, elle finira par craquer et ce seront les serviteurs engagés autour de la messe (sacristain, chantre, organiste, fleuriste, corps de balais, animation de la liturgie, ...) et les prêtres qui s'essouffleront les premiers.

Ce que je vous demande est donc à un véritable exercice de discernement et pour ce faire, je vous propose de commencer par invoquer le Saint Esprit :

*« Ô Esprit Saint, Amour du Père et du Fils,
Inspirez-moi toujours ce que je dois penser,
Ce que je dois dire, comment je dois le dire,
Ce que je dois taire, ce que je dois écrire,
Comment je dois agir, ce que je dois faire
Pour procurer votre gloire ,
le bien des âmes et ma propre sanctification. »*

Lisez-le questionnaire en ligne : www.paroissescathedraletoulouse.fr ensuite lentement, ne répondez pas tout de suite aux questions, prenez le temps de réfléchir au bien commun de toute notre paroisse, laissez passer «une nuit et une messe», une nuit pour ne pas répondre sous le coup de l'émotion (colère, peur, enthousiasme...), une messe pour remettre votre décision entre les mains de Dieu.

Comptez sur ma prière comme je sollicite la vôtre.

Abbé Simon d'Artigue
Curé de Paroisses Cathédrale



■ Veillée d'action de grâce



Une veillée d'action de grâce aura lieu le vendredi 24 juin, une belle occasion pour rendre grâce de toutes les joies vécues en paroisse, une belle occasion que tous les paroissiens prient et dînent ensemble, une belle occasion pour nos 4 paroisses d'être ensemble !

Alors rendez-vous à 19h pour un accueil puis veillée de 19h-21h.

Apportez ce que vous aimez et nous dînerons tous ensemble, BBQ cour sainte Anne.

■ Départ Père Vincent Jiang



Après sept années de service dans nos paroisses *l'abbé Vincent Jiang Qiumin va passer sa thèse de doctorat en droit canonique, le 7 juillet 9h30* salle Tolosa de l'Institut catholique de Toulouse.

Puis, il retournera dans son *diocèse en Chine*. je souhaite le remercier profondément pour sa disponibilité malgré la charge de travail que constitue la rédaction d'une thèse, sa délicatesse et sa paix en toute circonstance.

Nous *pourrons rendre grâce* pour tout ce qu'il a semé dans notre paroisse lors d'une *messe le dimanche 3 juillet à 9h30 à saint Aubin*.

Une cagnotte est organisée si vous souhaitez participer à un cadeau de départ <https://www.lepotcommun.fr/pot/047hc82q>, vous pouvez aussi déposer un chèque au presbytère à l'ordre de Paroisse saint-Etienne.

Abbé Simon d'Artigue

Embraser le monde

■ Fête de la musique : chantez et écoutez



Le Mardi 21 juin à la Dalbade de 19h30 à 22h, concert de chant

Joie retrouvée et partagée !

Bonheur de chanter pour apporter de la beauté.

Après deux années, « muettes » pour les chorales, vous êtes invités à venir entendre 4 ensembles qui se produiront, Les Aéronotes, le Chœur Infernal, l'ensemble vocal Chamade, chœurs de la Plaine.

Le Mardi 21 juin à la Cathédrale Saint

Etienne de 17h00 à 20h45, concert d'orgue.

Musique avec humour aux orgues de la cathédrale Saint-Etienne de Toulouse !
17 h 00 à 18 h 15 : présentation de la « machine orgue » par Pierre BARTHEZ
18 h 15 à 20 h 45 : orgue en fête, orgue burlesque avec Pierre BARTHEZ et les quatre organistes suppléants : Blandine ZOBLER, Jean-Philippe BRAZIER, Jean-Marc PIPET et Denis RIBOT. « Star Wars » sera joué à 18h15 (pendant 30 mn)

■ Pèlerinage des Pères de Famille



Le pèlerinage des Pères de Famille Paroisse Cathédrale se déroulera du **7 au 10 juillet 2022**.

Nous marcherons en compagnie de Père Simon, en effectuant plusieurs randonnées dans la montagne, ponctuées de temps spirituels et de moments conviviaux.

Si vous êtes intéressée, veuillez nous contacter à l'adresse mail suivante : pelerinagedesperes.pcdt@gmail.com ou vous inscrire sur le site rubrique prier /pélédesperes

Bertrand Lestimé

■ Bilan de la démarche synodale au sein de la paroisse

A l'appel du Pape François qui a invité l'Eglise entière à s'interroger sur comment « marcher ensemble afin d'annoncer l'Évangile et quel pas de plus l'Esprit nous invite-il à poser pour grandir en Eglise synodale ? », huit groupes se sont formés sur la paroisse.

Cinq de ces groupes étaient représentés lors d'une réunion de partage auprès de l'EAP et des pères Simon, Jean-Jacques et David afin d'en recueillir les fruits et réflexions pour notre ensemble paroissial.

Les groupes ont rassemblé des personnes de divers horizons, pratiquants ou non, paroissiens réguliers ou non et ont permis de beaux moments d'écoute et partage fraternel.

On pourra retenir parmi les nombreux points qui ont été cités *une* perception de l'extérieur d'une Eglise trop rigide et dogmatique, l'importance de l'accueil inconditionnel et de la fraternité avec toutes les personnes, des positions sur les divorcés remariés qui peuvent blesser, la difficulté à accompagner et former ceux qui cheminent dans leur foi, l'exercice de l'autorité par les laïcs etc.

Mais ce qui ressort des échanges de tous les groupes et qui est le plus frappant c'est le manque et le très fort besoin de lieux d'écoute et de partage, aussi bien pour les personnes en chemin dans la foi, celles de passage dans nos églises que pour les paroissiens réguliers.

Pour tous enfin il ressort l'envie de continuer à faire vivre cet élan synodal et nous nous sommes questionnés sur le moyen d'y arriver.

Par ailleurs la démarche synodale n'est pas finie, elle se poursuit !

Tout d'abord au niveau diocésain où une synthèse a été écrite et présentée à partir des retours des 300 groupes synodaux. Cette synthèse sera consolidée avec celles de tous les diocèses de France, puis d'Europe pour être remise au saint Père à la suite du synode des évêques en octobre 2023.

Merci à chacun pour ce beau travail fourni.



■ Retour du concert pour l'ukraine

Le 6 avril 2022 était organisé la cathédrale un concert pour la paix dont les bénéfiques étaient destinés aux victimes de la guerre en Ukraine.

Coorganisé par la Paroisse, l'association des Amis de la cathédrale Saint-Étienne, et le Lions club Toulouse jacobins, ce concert Orgue et Gospel a eu beaucoup de succès grâce à la prestigieuse intervention du père Pierre Barthez, titulaire de l'orgue de la cathédrale et la magnifique interprétation des 50 choristes du Gospel Walk dirigé par Deedee Daniels. Le public a pu apprécier au plus près, la dextérité du père Barthez grâce à l'installation d'une caméra qui le filmait et dont les images étaient reproduites sur un écran installé dans le chœur.

Le gospel quant à lui chantait les plus beaux morceaux de son répertoire, souvent repris en chœur par le public.

Cette soirée a été émouvante en raison de la participation de 3 déplacés ukrainiens, dont une dame âgée arrivée 3 jours auparavant à Toulouse, qui nous a livré, grâce à un traducteur, son témoignage sur les souffrances de son peuple.

Les frais d'organisation ont été pris en charge par le Lions club, ce qui a permis de remettre à Caritas France, via la délégation du secours catholique de Toulouse, l'intégralité de **la recette qui s'est élevée à 3300 €**. Un grand merci pour ce bel élan de générosité vécu dans notre ensemble paroissial !

Robert Rives

■ Aumônerie

Dans le cadre de notre confirmation, Jean-Paul, Cécile et Hélène nous ont accompagnés lors de week-end destinés à nous préparer à notre entrée dans la vie chrétienne.

Durant ces 4 week-end, nous avons étudié différentes scènes marquantes de la Bible, les 7 dons de l'Esprit Saint, mais également des sujets plus variés comme le lien entre la religion et la science. Ces week-end nous ont permis de faire de belles rencontres et de créer des liens forts entre futurs confirmés.

Nous avons eu la chance d'assister à quelques témoignages de frères et de soeurs qui ont reçu l'appel et qui nous ont raconté leur parcours.

Embraser le monde

Nous avons assisté à leurs messes, très belles et priantes. Nous sommes ressortis de ce parcours enrichis sur nos connaissances de la religion et le chemin que l'on voulait prendre avec elle.

Le drenier week-end, Jean-Paul et Cécile nous ont bien aiguillés pour rédiger notre lettre à notre évêque si l'on souhaitait toujours se confirmer. La semaine qui a suivi, nous l'avons rencontré, un bel échange encore une fois ! Nous avons maintenant hâte de nous retrouver **le 12 juin pour confirmer notre foi chrétienne**.

Nous nous sentons aussi un peu nostalgiques que cela finisse déjà !

■ Frat' festive aumônerie pour les collégiens

Frat' festive de l'aumônerie des collégiens !

le vendredi 17/06 de 19h30 à 21h, cours ste Anne

Nous proposons un temps festif de fin d'année et un temps d'accueil pour les CM2 !

Ce temps est proposé aux jeunes à leurs parents mais tu peux aussi en parler à des amis!

Au programme :

Jeux et forum de présentation des activités pour l'an prochain.

Temps d'action de grâce pour l'année vécue.

Repas festif à partager.

Clémentine Boullot



Repas
partagé

Jeux

17 juin
frat' festive

Aumônerie des collèges
Cours Sainte Anne

19h30 - 21h



Temps
d'action de
grâce

Forum de présentation
Accueil des CM2



Embraser le monde

Week end prépa mariage : l'amour et Dieu

C'est lors d'un joli weekend de printemps que nous recevons à St Exupère les 10 couples de fiancés, dès 9h le samedi matin.

Les animateurs sont « au taquet » ... Avant que les fiancés arrivent, ils ont prié ensemble pour confier ce weekend. Ils se sentent portés par l'Esprit Saint à qui ils demandent de venir mettre dans leurs regards, dans leurs paroles, les mots, les regards du Christ aimant.



Le « parcours » est lancé : **la première partie permet aux fiancés de réfléchir sur leur amour : Comment est-il né ? Comment a-t-il grandi ? de quoi est-il fait ?** : amitié, désir, sentiment : il y a un peu de tout cela : l'amour vrai traverse la personne dans toutes ses dimensions : on aime avec son corps, son intelligence, sa volonté et son affectivité ...

L'amour des époux qui se donnent l'un à l'autre pour toujours est plus profond encore : c'est un amour sponsal, c'est-à-dire un amour qui (se) donne.

La deuxième séquence s'intitule : « Mieux se connaître pour mieux aimer » : savoir être en vérité, oser se dire ! Un petit exercice sur les 5 langages de l'amour permettra aux fiancés de prendre le temps de mieux se découvrir en flânant sur les allées Jules Guesdes ou au jardin botanique. Mais les choses sérieuses reprennent avec **un bel enseignement sur : « Dieu est Amour » : Qui est ce Dieu qui va s'engager aux côtés des époux le jour de leur mariage, mais aussi pour toute leur vie ?**

Il est important que les fiancés entendent que ce Dieu qui les a créés, les aime personnellement. Ce Dieu mystère, ce Dieu Amour, ce Dieu qui aime chacun d'entre nous est la source de leur propre amour.

! Il nous fera une présentation de la nouvelle Alliance voulue par Dieu, qui nous envoie son fils Jésus.

« Créés à l'image de Dieu » annonce-t-on aux fiancés ! Heureusement dans cette partie plus théologique et même tout au long du weekend, Cédric, diacre à St Exupère, nous enseigne sur cet amour de Dieu, sur la communion d'amour vécue au sein de la Trinité, qui est le fondement de notre propre désir de communion. Il montre aux fiancés combien ce Dieu est un brasier, une communion d'amour. Être à l'image de Dieu, c'est être fait pour vivre « comme lui », d'amour donné, reçu, échangé, partagé.

Embraser le monde

Nous clôturons la journée par un temps de réflexion séparé hommes et femmes, sur ce qui a touché, sur ce qui a semblé questionnant, surprenant, beau ou exigeant.

Les retours sont très émouvants : cette partie qui nous semblait un peu ardue pour les fiancés a été accueillie avec beaucoup d'écoute : elle faisait écho à des notions un peu oubliées.

Tous ont souligné l'intérêt de se redire combien ils étaient aimés de Dieu et que leur mariage n'était pas une histoire à deux mais à 3 !

Nous voici au deuxième jour de notre weekend de préparation mariage. Le soleil est toujours là, l'ambiance est gaie, nous sommes heureux de continuer la discussion entamée hier autour de cet amour de Dieu qui nous entraîne à aimer l'autre.

Nous parlerons du péché, manquement à l'amour, qui nous entraîne dans un sentiment de honte au sein même du couple, blessant ce couple.

En partant du récit de la Genèse, Cédric nous explique combien l'homme a besoin de la femme qui vient répondre au manque qu'Adam qui ne se sent pas « complet ».

Il nous expliquera aussi comment Adam et Eve se coupent de l'amour de Dieu par le péché originel.

Mais Cédric nous annoncera que nous sommes sauvés grâce à l'amour ! Il nous fera une présentation de la nouvelle Alliance voulue par Dieu, qui nous envoie son fils Jésus.

Nous terminons la journée en abordant **les piliers du mariage** :

Où commence l'infidélité ? sommes-nous vraiment libres dans nos choix (pression familiales, amicales sociales ?), Indissolubilité : quel programme !

Et puis cerise sur le gâteau nous annonçons aux couples que oui, l'Église nous demande de manifester notre amour par nos corps ! Elle nous parle d'enfants, de procréation mais elle parle du plaisir, du désir : Dieu nous a donné un corps, servons-nous en pour manifester notre amour !

Nous nous quittons heureux de toutes ces bonnes nouvelles ! Nos fiancés semblent heureux de ces 2 jours. Et nous, animateurs nous rendons grâce pour ces moments où nous pouvons témoigner de l'amour de Dieu dans nos couples. Nous rendons grâce pour ce fort moment d'amitié entre nous cinq. Nous avons créé une mini fraternité : Merci Seigneur tu es bon !

*Claire et Guillaume Deprey
responsable préparation mariage - claire.deprey@gmail.com*

■ Semaine de la Famille du 22 au 26 juin

La semaine de la famille à Toulouse du mercredi 22 au samedi 26 juin, elle clôturera l'Année de la Famille « **Amoris Laetitia** ».

A l'appel du pape François, notre diocèse et nos paroisses sont invités à vivre cet événement en communion avec Rome autour du thème :

« L'amour familial : Vocation et chemin de sainteté ».

Ce sera l'occasion de célébrer ce trésor qu'est la famille, petite église domestique, lieu d'accueil de la vie, d'apprentissage de la communion fraternelle, d'initiation à la Foi, et d'incarnation de l'amour de Dieu.

Programme de la semaine de la famille :

- **Mercredi 22 juin** : Rendre Grâce pour la Famille et la Vie,
- 20h30 à ND de la Daurade Veillée de prière
- **Jeudi 23 et vendredi 24 juin** :
- 10h-12h et 14h-16h au Village Philoté ou Maison diocésaine du Christ Roi
En direct de Rome, visio Conférence puis échanges (laïcs en mission ecclésiale, prêtres, diacres, mouvements familiaux)
- **Vendredi 24 juin** : Prendre soin des familles,
- 20h15 veillée de louange et de consolation à St Jérôme
- **Samedi 25 juin** :
- 9h15-10h45 : 3 Tables rondes, témoignage sur le thème de la famille : S'enrichir Familles et prêtres en vue de la mission, Cour Ste Anne, salle Tarcisius
Comment mieux accompagner au mariage ? Eglise St P. des Chartreux
Famille dans l'épreuve (Maladie, handicap, veuvage, séparation... témoignages), à ND de La Daurade.
- 11h15 : Messe de consécration des Familles au Cœur de Marie à l'église ND de la Daurade
- 12h30 : Apéro et Pique-Nique sur les quais de la Garonne
- 14h00-17h00 : Grand jeu des familles dans le centre-ville de Toulouse
- 17h30-19h00 : Atelier apprendre à témoigner de Dieu (église ND de Lourdes)
- 20h30 : Sainteté et Famille, spectacle de la Diaconie de la Beauté à l'église ND de Lourdes
- **Dimanche 26 juin** : Envoi et Bénédiction des familles en paroisse.



Vivre dans nos paroisses

■ Vie chrétienne

Baptêmes

"Ils vont devenir enfants de Dieu."

Saint-Etienne

Diane Egea (05/06)

Lou Penchenat (05/06)

Téo Palomba (19/06)

Lucas Boyer (03/07)

ND La Daurade

Jean Cayuela (12/06)

Joséphine Grangé (12/06)

Mauro Lalo Castelli (19/06)

Andréa et Marceau Battesti (26/06)

Léa Maire (26/06)

ND de La Dalbade

James et Rebecca Rigout (26/06)

Saint Aubin

Sophie Le Vacon (25/06)

Obsèques

"Accueille-les, Seigneur, dans la joie de ton Royaume."

Saint-Etienne

Hélène Le Priault (13/05)

Monique Rassam (5/05)

ND de La Dalbade

Yvonne John (24/05)

Anne-Marie Ricci (31/05)

Saint Aubin

Jyacinthe Jung 506/05)

Mariage

Ce que Dieu va unir

Saint-Etienne

Nadia Ambrosiano et Lionel Louis-Rose(18/06)

Sandra bertandeau et Benoit Da Lozzo (2/07)

ND de La Dalbade

Anne-Laure Palau et Fabien Sans (11/06)

Emilie Cavero et Vincent Lauga (18/06)

■ Les horaires des messes

Cathédrale Saint-Etienne

Du lundi au samedi : 8h

Samedi : 18h30 (messe anticipée)

Dimanche : 11h (liturgie des enfants)

ND de La Dalbade

Jeudi : 12h15

Vendredi : 18h30

Dimanche : 10h30

Saint-Aubin

Mardi-jeudi-vendredi : 9h

Dimanche : 9h30

ND La Daurade

Samedi : 11h15 (bénédiction des mères)

Dimanche : 11h

■ Se confesser

Cathédrale Saint-Etienne

Jeudi : 18h - 19h (Abbé Simon d'Artigue)

Samedi : 11h-12h

Notre-Dame de la Dalbade

Vendredi : 17h30 - 18h30 (Abbé Simon d'Artigue)

L'agenda

9 juin	20h - veillée à l'Esprit Saint à ND La Daurade
11 juin	16h00 - baptême des enfants en âge de scolarité, cathédrale
12 juin	10h30 - Première communion des enfants du caté à ND de La Dalbade 11h00 - confirmation des jeunes du doyenné avec Mgr de Kérimel,
17 juin	19h30 - temps festif pour l'aumônerie des collégiens, cour Ste Anne
18 juin	10h30 - Première communion des enfants du caté, cathédrale 16h00 - Profession de foi de l'aumônerie , ND La Daurade 20h30 - concert de fin d'année de la Maîtrise, cathédrale
19 juin	9h30 - Première communion des enfants du caté, St Aubin 10h30 - messe grégorienne, ND La Dalbade 17h - offrande musicale de Choeur cathédrale
21 juin	17h00 concert d'orgue, cathédrale 19h30 concert de chants à ND de La Dalbade
22 juin	20h30 - semaine diocésaine de la famille à Toulouse - veillée de
23 juin	prière pour la famille et la vie à ND La Daurade 20h30 - école des disciples, chapitre Doctrine Sociale de l'Eglise sur l'apostolat des laïcs avec Père Jean-Jacques Rouchi
24 juin	19h - Veillée d'action de grâce de fin d'année suivie d'un barbecue, cathédrale et cour Sainte Anne
25 juin	11h15 - messe des familles et bénédiction des mères, ND La Daurade
26 juin	9h30 St Aubin, 10h30 ND de La Dalbade, 11h ND La Daurade et Saint-Etienne: MESSE fin d'année 16h00 -ordinationes diaconales et presbytérale, cathédrale

Nos accueils

Accueil cathédrale Saint-Etienne

1, impasse de la Préfecture

05 61 52 03 82

accueil.pcdt@gmail.com

Tous les jours du 16h30 - 18h30

Samedi 10h-12h

Accueil Saint-Aubin

45, rue Riquet, Toulouse

05 61 62 64 21

secretariat.pcdt@gmail.com

Lundi, jeudi, vendredi 9h30 - 12h

Pour toute information complémentaire :

Valérie de Lanjamet

secretariat.pcdt@gmail.com

Accueil Notre-Dame de La Dalbade

2, rue des Paradoux, Toulouse

05 61 25 58 05

dalbade@free.fr

Mardi : 17h -19h

Accueil Notre-Dame La Daurade

1, place de la Daurade, Toulouse

05 61 21 38 32

paroisse.daurade@yahoo.com

Lundi : 15h - 17h

Mardi : 18h30 - 19h30

Jeudi : 15h-17h

Abbé Simon d'Artigue, curé

abbedartigue@gmail.com

**Retrouvez toutes les informations concernant nos paroisses sur les réseaux, abonnez-vous à nos pages : [paroissescathedraletoulouse](http://paroissescathedraletoulouse.com)
www.paroissescathedraletoulouse.fr**